

## Experten Know-how für Energiebeauftragte

**24 Niederösterreicher wurden zu Energiebeauftragten für Gemeinden ausgebildet.**

Der überwiegende Teil der NÖ-Gemeinden hat bereits einen/eine Energiebeauftragte bestellt. Durch die Gemeinderatswahlen im Jänner 2020 wurde in einigen Gemeinden die Position des/der Energiebeauftragten neu besetzt. Nun konnten 24 neue Energiebeauftragte gewonnen werden, die die erforderliche Ausbildung absolvierten. Einer davon ist Energiebeauftragter Ing. Ludwig Sass der Marktgemeinde Atzenbrugg. Kernaufgabe der Energiebeauftragten ist neben der Führung der Energiebuchhaltung und der Legung eines jährlichen Energieberichts, die Beratung der Gemeinden in allen Belangen der Energieeffizienz.

### **Die Ausbildung zum/zur Energiebeauftragten gibt Rüstzeug für praktische Umsetzung**

Die Energiebeauftragten fungieren als Energie-ManagerInnen in den Gemeinden, die wichtige Entscheidungen vorbereiten. Dazu benötigen sie eine fundierte Grundausbildung und Tipps sowie Tricks aus der Praxis. Genau hier setzt der Energiebeauftragtenkurs der eNu an. Die 40-stündige Ausbildung zum Thema Energieeffizienz, Bauphysik, Energiebuchhaltung, Heizungstechnik, Lüftungstechnik und elektrischer Energie sowie der Vermittlung von Best Practice Beispielen endet mit einer Abschlussprüfung.

### **EB Ludwig Sass schließt Kurs erfolgreich ab**

Der Ausbildungskurs in Böheimkirchen konnte mit 24 TeilnehmerInnen erfolgreich abgeschlossen werden. Ein erfolgreicher Absolvent ist Ludwig Sass, der nun als Energiebeauftragter an der Energiezukunft arbeiten wird.

Die Energie- und Umweltagentur NÖ sowie die Marktgemeinde Atzenbrugg gratuliert ganz herzlich zur erfolgreichen Prüfung und wünschen viel Erfolg für die Umsetzungen in der Gemeinde.

### **Weitere Informationen zum Energieeffizienz-Gesetz und Gemeinde-Beratung**

erhalten Sie am Gemeinde-Telefon der Energie- und Umweltagentur NÖ unter der Nummer 02742 22 14 44, auf [www.umweltgemeinde.at](http://www.umweltgemeinde.at) und beim Servicetelefon der Energie- und Umweltagentur: 02742 219 19 bzw. auf [www.enu.at](http://www.enu.at)

Personen auf Foto von Links nach rechts:

DI<sup>in</sup> Mag.<sup>a</sup> Ulrike Wernhart (Kursleitung des Energiebeauftragten-Kurses, eNu), EB Ing. Ludwig Sass (Marktgemeinde Atzenbrugg), Martin Ruhrhofer, BA (Bereichsleiter „Gemeinden und Regionen“, eNu)

